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日  時：令和元年 12月 19日（木）18時 30分 ～20時 00分 

場  所：南田中ふれあいセンター 

対象地区：南田中 

出席人数：11名 

 

■要望、質疑応答 

内   容 

〇清掃指導員のごみの出し方の指導について 

（市民から） 

 清掃指導員としてごみの出し方の指導をしているが、話しても理解してもらえないこ

とが多い。腕章やチョッキのような、見た目で指導員と分かってもらえるようなものを身

に着けたり、分別について説明するための資料を用意することを考えてもらいたい。 

 

（市から） 

・ごみの出し方や分別については、今年度中にガイドブックを作成する予定であり、ごみ

の種類ごとに項目分けして説明し、分別表示についても掲載する予定である。 

・腕章やチョッキについては、どういったものを用意すればいいか考えていきたい。 

・指導員によって、指導していただいていることに差がある状況なので、改めて業務内容

を整理し、年に１回は講習会を開催したいと考えている。 

 

〇ごみの分別について 

（市民から） 

 平賀地域と尾上地域で燃やせるごみの分別の仕方に違いがあるようだが、統一できな

いのか。 

 

（市から） 

・平賀地域は弘前地区環境整備事務組合、尾上地域は黒石地区清掃施設組合の管轄とな

っており、焼却する施設の能力等により、組合の対応に違いがあるため難しい。 

 

〇納税組合の存続について 

（市民から） 

納税組合を運営するにあたって、市の補助金だけでは予算が不足している状況である。

新たにコンビニでの納付やスマートフォンアプリでの納付も始まっているようだが、納

税組合の今後の存続について、市ではどのように考えているのか。 

 

（市から）  

・以前は納税組合の納付の状況に応じて報奨金を支出していたが、全国的にその支出が

違法であるとの判決が出されたことで、当市でも支出することができなくなった。納税
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組合の協力は市の収納率の向上にもつながるものであり、これからもぜひ存続してい

ただきたいと考えている。 

 

〇集会施設へのエアコンの設置について 

（市民から） 

この集会施設は平成２８年に完成したものであるが、設計の段階でエアコンの設置を

要望したところ、要綱で定められた費用に該当しないので、町会が費用負担して設置して

ほしいとの回答だった。最近改築した集会施設にはエアコンが設置されているようだが、

これからエアコンを設置する場合に、市の方からの補助はあるのか。 

 

（市から） 

・こちらの集会施設が改築となった時点の要綱では対象外となっていたが、現在はエア

コンの設置も対象となっている。これからの設置にかかる費用の補助については確認

してから改めて回答する。 

 

〇集会施設へのＡＥＤの設置について 

（市民から） 

この周辺でＡＥＤが設置されているいちばん近い施設は金田小学校だが、遠すぎる。集

会施設に設置できないものか。 

 

（市から） 

・緊急時にいつでも使用できることが設置場所の条件となるが、集会施設は平常は施錠

されている施設であり、ＡＥＤの設置には適さないと考えている。 

・改めて設置状況を確認し、手薄な地域があればどのような設置が可能か検討していき

たい。 

 

〇子ども会の活性化について 

（市民から）  

近年、子ども会活動への参加者が減少している。子どもの数が減少していることも原因

かとは思うが、子ども達の集いの場としても、子ども会の活動は必要だと思っている。市

ではどのように考えるか。 

 

（市から） 

・集団として活動することによって成長できる部分があり、そういった意味でも、子ども

会の活動は必要だと考えている。どうしたら参加者を増やすことができるか、担当課と

考えていきたい。 

 

○金田小学校のプールについて 
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（市民から） 

金田小学校のプールが廃止されたが、更新の予定はあるのか。また、現在、プールの授

業はどのように実施しているのか。 

 

（市から） 

・金田小学校のプールは、ろ過施設の維持が困難となったことで廃止したものであり、今

後、校舎を改築する段階でプールの設置も検討することになるかと思う。プールの授業

は、市のバスの送迎で平賀屋内温水プールを利用している。 

  

〇金田小学校のサワラの木とプールの塀について 

（市民から） 

小学校の周りに植えてあるサワラはどちらで管理しているものなのか。道路にはみ出

すくらい伸びてきている。プールの塀も錆びていて、このまま放置するのは危険だと思わ

れる。 

 

（市から） 

・学校敷地に植えられている樹木は市の教育委員会で管理している。プールの塀の状況

も含め、現場を確認するよう教育委員会に伝える。 

 

〇側溝の改修について 

（市民から） 

 葛西商店から神社へ向かう道路の側溝について、水が溜まっている部分の段差の解消

は、来年度実施されるのか。 

 

（市から） 

・予算の要求はしているが、現時点では確定していない。 

 

〇公園の整備について 

（市民から） 

 金田小学校近くの宅地開発された地区に、公園を整備することは可能か。また、既存の

公園は人目につきづらい場所にあるので、防犯カメラを設置することはできないか。 

 

（市から） 

・既存の公園は遊具が老朽化している箇所が多くあり、その更新も進めなければならな

いため、新たな公園の整備や防犯カメラの設置となると、時間がかかりそうである。 

 

〇空き家の管理について 

（市民から） 
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 新聞紙や雑誌、空き缶などが空き家の敷地から飛んできたりする。市で対応できないも

のか。 

 

（市から） 

・どういった対応ができるか、確認して回答する。 

 

〇交通に関するアンケートの結果について 

（市民から） 

 先日、バスなどの交通に関するアンケートが行われたが、結果はどのようになったか。 

 

（市から） 

・まだ集計結果は出ていないものと思われる。確認して回答する。 

 

〇公園の遊具について 

（市民から） 

 公園にある複合遊具は撤去すると聞いていたが、今でも子どもが遊んでいる。けっこう

な高さがあって危険なので、早く撤去してほしい。 

 

（市から） 

・撤去する予定となっているか、確認して回答する。 

 

○尾上保健センターの調理室について 

（市民から） 

尾上保健センターの調理室を利用しているが、水道の水漏れがひどい。また、床の汚れ

もひどいのでワックスがけをし、使用した際に清掃できるよう必要な用具も設置してほ

しい。 

 

（市から） 

・現場を確認して、どのような対応ができるのか検討する。 

 

○尾上保健センターの和室について 

（市民から） 

尾上保健センターの和室の襖のたてつけが悪いので、確認してほしい。 

 

（市から） 

・現場を確認して、対応を検討する。 

 

○高齢者が集う機会について 
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（市民から） 

高齢者の方々が集まって一緒に温泉などに行くような、集いの機会を設ける事業はあ

るか。 

 

（市から） 

・介護予防の事業として、各地区に通いの場の設置を進めている。市民が主体となって、

月に１回か２回、趣味の活動、レクリエーションなどを行う場を設ける事業で、すでに

市内に１４か所設置されている。近隣では金屋地区にも設置されている。市で補助金を

出しているので、設置を検討される場合には高齢介護課にご相談いただきたい。 

 

 


